

604054

En la madrugada de ayer

## Falleció el director teatral Andrés Pérez

El artista, que estaba internado en el Hospital San José desde fines de octubre, no pudo superar el deterioro generalizado de su salud que se acentuó durante las últimas horas.

SANTIAGO.- A las 6:00 de ayer dejó de existir el destacado autor y director teatral Andrés Pérez Araya, quien estaba internado en el Hospital San José desde fines de octubre.

Pérez fue director de obras como *Popol Vuh* y *La Negra Ester*, las cuales marcaron una nueva forma de enfrentar a las tablas que él mismo denominó como «Gran circo teatral».

Aunque el insigne actor y director teatral viajó a Francia por una beca de perfeccionamiento,



se quedó por seis años en ese país, donde cimentó el trabajo que posteriormente realizó en Chile. Una vida en el teatro Andrés Pérez nació en Punta Arenas en 1951 y era el quinto de siete hermanos. A los 10 años, su familia dejó su ciudad natal para vivir en Tocopilla.

En 1972 se casó con la actriz y bailarina Rosa Ramírez -quien posteriormente interpretó a la Negra Ester en la obra homónima-, y aunque el matrimonio sólo duró hasta 1975, de aquella rela-

ción nació -el 11 de septiembre de 1973- su único hijo, Andrés.

Pérez se dedicó a la danza en escenarios como el *Bim Bam Bum* y *Sábados Gigantes* y entre 1978 y 1980 fue asistente de Fernando González en el Teatro Itinerante, donde aprendió a dirigir teatro. Posteriormente, se independizó y comenzó a hacer teatro callejero. A su vez, fundó el Teatro Urbano Contemporáneo (Teuco).

Mientras reali-

zaba una función callejera en la Plaza de Armas de Santiago, en 1983, la agregada cultural de Francia, Claire Duhamel, se interesó en su trabajo y lo invitó a ese país, para participar durante cuatro meses como observador de obras.

Sin embargo, una vez en el país galo, la invitación se transformó en beca y, más tarde, en un contrato como actor, con la mundialmente conocida compañía *Théâtre du Soleil*, dirigida por Ariane Mnouchkine. De esta manera, la estadía de Pérez en Francia se prolongó por seis años.

Regresó a Chile en 1988, año en que creó la compañía *Gran Circo Teatro*, con la cual emprendió el montaje de *La Negra Ester*, cuya propuesta teatral tendría como eje central el rescate de las tradiciones, transformándose en el primer montaje de éxito masivo del teatro chileno tras la *Pergola de las Flores*.

## Falleció el director teatral Andrés Pérez [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Falleció el director teatral Andrés Pérez [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)